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ПЕРВОУРАЛЬЦЫ С ИНТЕРЕСОМ ЗНАКОМЯТСЯ 
С ПРОЕКТОМ НОВОЙ РЕДАКЦИИ ПРОГРАММЫ КПСС

Утренние газеты принесли 
прямо в цех. И в минуту от
дыха члены-бригады комму
нистического труда С. А. Ва
сильева из цеха N2 2 заво
да сантехизделий познако
мились с важнейшим пар
тийным документом, С ин
тересом прошла в бригаде 
читка ряда разделов проек
та новой редакции Про
граммы КПСС. Коллектив 
решил делом ответить на 
новые задачи, выдвигаемые 
партией. Нынче слесари- 
сборщики на изготовлении 
трубной заготовки выпол
няют задания на 114,2 про
цента. Каждый трудится с 
личным клеймом качества.

На снимке (слева напра
во): В. М. Мальцев, С. А.
Васильев, Ф. И. Вилиахма- 
іов, Б. Д. Гоголев.

Фото Г. Синицына.

Р а з в и в а т ь  с о в е т с к у ю  д е м о к р а т и ю
Н едавно в жизни жителей улицы 

Чащина, что в поселке Доломитовом, 
произошло событие: пушен в эксплу
атацию водопровод с колонками. 
Выполнен один из наказов. Его ис
полнение избиратели связывают с 
именем своего депутата в поселковом 
Совете Билимбая Г. А. Махнутиной, 
которую по праву называют хозяйкой 
своего округа. Таким же завидным 
авторитетом у избирателей пользу
ются 3. Н. Зуева, начальник швейно
го цеха, фрезеровщик эксперимен
тального завода строительных конст
рукций и деталей В. Ф. Матафонов, 
другие депутаты нашего Совета.

И х общественная деятельность —

это осуществление на практике со
ветской демократии. Она реализуется 
не только в выполнении наказов, но 
и во всех сферах работы Совета, ко
торая сконцентрирована в планах 
социально-экономического развития 
поселка, его промышленных предпри
ятий.

В этом отношении Совет, его де
путатская общественность неплохо 
потрудились, став победителями со
циалистического соревнования сель
ских и поселковых Советов Перво
уральска по итогам девяти месяцев. 
Но это не дает основания на само
успокоенность: дел сегодня и в даль
нейшем очень много. Решать их мож

но и нужно сообща, всем миром.
Именно об этом говорится в проекте 

новой редакции Программы КПСС, где 
огромное внимание уделено дальней
шему совершенствованию советской 
демократии, более полному осуществ
лению социалистического самоуправ
ления на основе повседневного, ак
тивного и действенного участия тру
дящихся, их коллективов и организа
ций в решении вопросов государст
венной и общественной жизни. Это 
положение полностью разделяют, 
одобряют депутаты нашего Совета.

Л. СКОРЫНИНА, 
заместитель председателя 

исполкома поссовета Билимбая.

О б щ е с т в о  с о ц и а л ь н о г о  о п т и м и з м а
Социальная политика на

шей партии, изложенная в 
проекте новой редакции Про
граммы, вызывает восхище
ние: такой заботы о чело
веке не знают в странах 
капитала.

«КПСС будет я впредь 
проявлять постоянную забо
ту об улучшении материаль
ного положения- ветеранов 
труда я войны, граждан по
жилого возраста, инвалидов, 
семей погибших воинов, о 
их социальном, медицинском

и культурном обслужива
нии», — говорится в проек
те. Это Mbij ветераны, и так 
постоянно ошушаем: только 
к 40-летию Великой .Победы 
сколько заботы было прояв
лено о нас!
'  В нашей стране старые 

люди не испытывают страха 
перед завтрашним днем, им 
обеспечена спокойная без
бедная жизнь. Но партия и 
надеется на помощь вете
ранов, обладающих большим 
опытом, предоставляя им

возможность для участия в 
посильной трудовой деятель
ности, общественной жизни 
и воспитательной работе. Я 
на пенсии, но своим пар
тийным долгом считаю уча
стие в работе общественно
го пункта охраны порядка в 
запрудной части города, где 
являюсь ответственным де
журным. П р и х о д и т с я  
сталкиваться с пьяницами, 
нарушителями спокойствия 
— людьми, который мешают 
нашему продвижению впе-

27шш
Д о с р о ч н о ,  28  о к т я в р я ,

в ы п о л н и л и  з а д а н и я  о д и н ,  
н а д ц а т о й  п я т и л е т к и  т р у 
д я щ и е с я  о т д е л е н и я  е е з -  
о й ж и г о в ы х  к в а р ц и т о в ы х  
и з д е л и й  в п е р в о м  ц е х е  
д и н а с о в о г о  з а в о д а  п о д  
р у к о в о д с т в о м  П. С. Та- 
т а р ч е н н о в а ,

С начала пятилегки этот 
коллектив трудится по-удар- 
ному, применяя передовую 
технологию, рационально 
используя каждую рабочую 
минуту. Заметно улучшилась 
среди работников отделе
ния и трудовая дисциплина. 
На лицевом счету экономии 
коллектива более 100 тысяч 
рублей. Не сниж'ая темпов.

ред. Считаю, что к таким 
надо применять самые же
сткие меры Никакой снис
ходительности к пережит
кам прошлого! Для того, 
чтобы осуществить планы 
партии, мы должны не то
лько сами хорошо трудить
ся, но и заставить служить 
обществу тех, кто отлыни
вает от работы,

А. ГАНЦЕВ, 
ветеран партии, участ
ник Великой Отечест
венной войны.

Трудящиеся всех отрас
лей народного хозяйства! 
Активно участвуйте в реа
лизации Комплексной про
граммы развития производ- 

Ъ Л А Р Н Ы Х  " тва товаров народного пот- 
—  - - —■*« »  лебления и сферы услуг!

(Из П р и зы во в  ЦК КПСС 
к  68-й год овщ ин е В ели
кой  О к тя б р ь ск о й  с о ц и а 
л и сти ч е ск о й  револю ции^.

ОГНЕУПОРЩИКИ РАПОРТУЮТ
работают лучшие смены ма
стеров Н. Ф. Трубеева и 
В. Г. Муталапова. В этих 
бригадах выше плановой 
производительность, снизи
лась себестоимость выпус
каемой продукции, значите
льно повысилось качество. 
С обязательствами коллек
тив успешно стравился. К 
дню Великого Октября кол
лектив отделения выдаст 
дополнительно тысячу тонн 
огнеупорных материалов, а 
до конца пятилетки эта 
цифра увеличится более  
чем в пять раз.

А. КОБЯКОВ, рабкор.

ЗНАМЯ-Ж ИЛСТРОЕВЦАМ
З а  д о с т и ж е н и е  в ы с о к и х  п р о и з в о д с т в е н н ы х  п о 

к а з а т е л е й  во  В с е с о ю з н о м  с о ц и а л и с т и ч е с к о м  с о 
р е в н о в а н и и  в  т р е т ь е м  к в а р т а л е  1985  г о д а  к о і \- 
л е н г и в у  у п р а в л е н и я  №  4  т р е с т а  У р а л т я ж т р у б 
с т р о й  п р и с у ж д е н о  п е р е х о д я щ е е  К р а с н о е  з н а м я  
М и н и с т е р с т в а  с т р о и т е л ь с т в а  п р е д п р и я т и и  т я ж е 
л о *  и н д у с т р и и  С С С Р  и ЦК п р о ф с о ю з а  о т р а с л и .

С начала года жилстроев- и другие. Победителями 
цы при плане 35,7 тысячи соцсоревнования за третий 
квадратных метров ввели в квартал 1985 года по тресту 
эксплуатацию 43,9 тысячи Уралтяжтрубстрой призна- 
квадратных метров полезной ны мастер отделочного уча- 
площади жилья. Переиы- стка №  3 П. И, Хорькова и 
полнен объем подрядных прораб участка нулевого 
работ. Поднялась произво- цикла В. А. Травников, 
дительность труда, она на Среди подразделений 
шесть процентов выше про- треста Уралтяжтрубстрой 
шлогодней. нашему коллективу по ито-

В авангарде соревнова- гдм кваіртала также присуж- 
ния коллективы бригад мон- дено первое место. 
тажников Ю. И, Шашмури-
на А. Г. Чупракова, плотни- Л. ЬсЛЬЦ,
ков Ф м. Жиляева, отде- старший инженер
лочников Н. П. Рябоконевой по труду и зарплате.

РАЧИТЕЛЬНЫЕ ВОДИТЕЛИ
367 тысяч тонн грузов дополнительно с начала года 

перевезла бригада водителей Мидахата Гафарова из 
автобазы №  8. Коллектив перевозит сыпучие материа
лы — щебень, керамзит на строительные объекты го
рода и района. Бригада сберегла нынче 6111 литров 
дизельного топлива, на лицевом счету с начала года 
более 105 тысяч рублей экономии.

П. АГАПОВ, п р е д с е д а т е л ь  п р о ф к о м а .

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

В П Е Р Е Д И - Б О Л Ь Ш А Я  Р А Б О Т А
В первичных партийных организациях города про

должаются отчетно-выборные собрания. Коммунисты 
принципиально обсуждают работу партийных комите
тов и партийных бюро, остро критикуют недостатки и 
их причины, высказывают предложения, направленные 
на повышение боевитости партийных организаций в 
решении задач успешного завершения плана 1985 года 
и X! пятилетки в целом, достижение трудовыми кол
лективами новых рубежей хозяйственного и культурно
го строительства в XII пятилетке.
Слаженно трудятся а ны- бррном собрании по докла- 

нешнем году кузинские же- ду узлового партийного 
лезнодорожники. На уэло- комитета, с коіоірым выслу
гой станции снижены про- пил его секретарь А. Н. Го- 
стои вагонов, увеличен про- ленко. Докладчик и высту- 
>ег локомотивов, леревы- лающие не боялись назвать 
юлняются планы повыше- недостатки в работе пер- 
<ия производительности вичных партийных органи-
чруда. Но не на достигну- заций, выборного партийно- 
ых успехах сосредоточива- го, профсоюзного, комсо- 

тот свое в н и м а н и е  коммуни- мольского актива, хозяйст- 
Сты. Один за д р у г и м  брали венных р у к о в о д и ,  а п е й .  То- 
0 ни слово на отчѳгно-вы- лько отсутствием должной

предприимчивости и настой
чивости объяснили они фак
ты затянувшегося ремонта 
больницы и хлебозавода, 
неудовлетворительного бла
гоустройства в поселке. 
Взволнованно говорили ком
мунисты о низкой трудовой 
дисциплине в ж елезнодо
рожных службах, необходи
мости улучшения воспита
тельной работы в трудовых 
коллективах, повышения ак
тивности народных контро
леров и народных дружин
ников, Партийный комитет, 
первичные партийные орга
низации недостаточно про
являют заботы о пополне
нии партийных рядов за 
счет рабочих — передови
ков производства.

В прениях по докладу вы
ступили ветеран груда Н. Е,

Бачурин, председатель груп
пы народного контроля А. А, 
Анкудинов, директор школы 
А, Н. Кузьмин, маневровый 
диспетчер В. Н. Яговцев, 
слесарь-наладчик дистанции 
пути П. И. Саредников, на
чальник депо Е. Б. Шалаев 
и другие.

Работа партийного коми
тета за отчетный период 
признана удовлетворитель
ной. Секретарем парткома 
вновь избран А. Н. Голен
ко.

В работе собрания участ
вовал первый секретарь 
горкома КПСС М. Е. Моро
зов, ,

•  *  •
На отчетно-выборном пар

тийном собрании коммуни
сты грузового автопредпри- 
ятия вели обстоятельный

разговор о сделанном, со
средоточив главное внима
ние на необходимости уст
ранения недостатков, упу
щений, Секретарь партбюро
В. И. Шестаков в докладе 
отметил, что коллектив стал 
заметно лучше работать.
План грузооборота за де
вять месяцев, например, вы
полнен на 103,5 процента. 
Во всех этих переменах вид
на роль партийного бюро. 
На его заседаниях, партий
ных собраниях принципи
ально рассматриваются на
сущные вопросы, !

Перед коллективом стоит 
первостепенная задача д о 
биться выполнения плана 
по объемам перевозок. Ко
эффициент использования 
парка пока остается низким.

Начальник грузового авто

предприятия коммунист В- Е. 
Андреев подчеркнул в вы
ступлении, что есть все ус
ловия для успешной рабо
ты. Хорошим примером 
служат водители В. М. Са
биров, А, С. Мепехин, П. Д. 
Махнев и другие.

Коммунисты Г. А. Захва- 
тошин, П. В. Кленогин и 
другие говорили об укреп
лении трудовой дисципли
ны, усилении воспитатель
ной работы. Все критиче
ские замечания и предло
жения нашли отражение я 
принятом постановлении,

В работе отчетно-выбор
ного партийного собрания 
участвовал инструктор гор
кома партии В. Ф. Нехорош, 
ков.

С екретарем партбюро из
бран В. И. Шестаков.

Л. ЦЫГАНЕНКО. 
старший инженер 
зовогс автопредк 
тия, член КПСС,

)



I В профсоюзный
организациях-!
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ОРГАНИЗАТОРЫ 
В КОЛЛЕКТИВЕ
В 16 профгруппах и в 

двух цеховых комитетах за 
вода термоизоляционных 
материалов прошли отчетно- 
выборные собрания. Год 
возглавлял профсоюзный ко
митет участка минералОват- 
Яых изделий шихтовщик 
JT. И. Кустов. Профсоюзный 
актив немало сделал в от
четном году, чтобы мобили- 
вовать коллектив на успеш
ное выполнение плана. Это
му способствовало соревно
вание, его широкая глас
ность. Л. И. Кустову вновь 
оказано доверие. Профгруп
оргами остались стропаль
щик А. И. М акарова, съем
щица Н. Н. Малых.

П. ч и ж о в ,
председатель профко
ма завода термоизоля
ционных материалов.

НАГРАДА 
ЗА АКТИВНОСТЬ
Семь лет избирается проф

групоргом в бригаде А. И. 
Белозерова плотник В. Н. 
Писаренко. Уважение и при- 
внаяие он заслужил. Васи
лий Николаевич — мастер 
своего дела, наделен орга
низаторскими способностя
ми, часто замещ ает брига
дира. Обязанности профгруп
орга выполняет на совесть. 
Все члены комплексной 
бригады участвуют в сорев
новании. Победителей здесь 
не забудут поздравить, а 
отстающим помогут. В. Н. 
Писаренко для многих стал 
наставником.

Недавно рабочий второго 
строительного управления 
треста Уралтяжтрубстрой
В. Н. Писаренко награжден 
значком ВЦСПС «За актив
ную работу в профгруппе».

А. АЛЕКСАНДРОВА, 
нештатный 

корреспондент.

СПРАВИЛИСЬ 
С ПЯТИЛЕТКОЙ
В числе первых досрочно 

выполнили пятилетнее зад а 
ние в горбытуправлении рас
кройщик ателье «Сапожок» 
Н. И. Клементьева и обув
щик Т. С. Чащухина. В це
хе ремонта обуви тринад
цать человек опередили вре
мя. Трудовой календарь 
двенадцатой пятилетки от
крыли парикмахеры салона 
«Улыбка» Л. А, Пономарева, 
Г. П. Волженпева, работни
цы цеха шелкографии Г. А. 
Вырова, С. С. Желтышева. 
Более тридцати человек до
срочно справились с пяти
леткой. На заседании проф
кома горбытуправления при
нято решение поощрить пе
редовиков, завершивших 
пятилетку.

Е. ПЕШЕРСКИХ, 
председатель профко
ма горбытуправления. ^

ВЫСТАВКА 
В ОБЩЕЖИТИИ
Немало молодых работниц 

швейной фабрики живут в 
общежитии. Воспитатели 
Н. К. Поспелова, Л. А. Крав
ченко заботятся об уюте, 
полноценном отдыхе деву
шек. Для жильцов органи
зованы различные кружки. 
Многие с удовольствием з а 
нимаются в кружке «Хозя
юшка». Недавно в обще
житии организована выстав
ка. На ней представлены 
вязаные, сшитые изделия, 
вышивки. Профком фабрики 
решил отметить лучшие ра
боты.

С. ШОЛОХОВА, 
председатель профко
ма швейной фабрики.

З А  Ф А С А Д О М  У С П Е Х О В

Опросив у секретаря пар
тийной организации авто
ремонтного завода Н. И. Ку- 
каркиной несколько фами
лий авторитетных, уваж а
емых на предприятии лю
дей, иду знакомиться с ни
ми. Два вопроса к собесед
никам: какие важные собы
тия произошли в жизни кол
лектива за год, какие проб
лемы они считают наиболее 
актуальными?

Н. Т. Буньков, шлифов
щик моторного участка, пе
редовик производства, счи
тает, что нынче работается 
лучше, организованнее. Без 
авралов. Как заканчивает 
год завод — не в курсе, но 
слышал, что нормально. 
Проблемы организации до
суга, по его мнению, стоят' 
довольно остро.

А. И. Сюкасеву, комплек
товщицу с участка сборки, 
члена профкома, откровенно 
радует, что прибавилось на 
заводе порядка, организо
ванности. Лучше работается, 
хотя конкретные результаты 
назвать затрудняется.

Г. Д. Бородин, слесарь 
автобусного участка, явно 
порадовался появлению кор
респондента, пригласил В. В. 
Долгих, бригадира. Оба се
туют на холод и сквозняки 
в цехе, на перебои в мате
риально-техническом обеспе

чении. Ремонтируют сейчас 
автобус, а штафика — спе
циального полосовогѳ метал
ла — нет. Приходится вы
рубать из алюминиевого 
уголка. К акая тут произво
дительность! О житье-бытье 
мнение одно: правильно
сделали, что вино и водку 
из магазина убрали, спо
койнее - в поселке стало.

Смена закончилась. Пу
стеют цеховые пролеты. В 
небольшом закутке, куда 
зашел ненароком, — трое. 
При виде незнакомого чело
века конфузливо прячут бу
тылку. Уже пустую. О бъ
ясняют: в механический пря- 
мр, а потом налево.

...А потом было отчетно- 
выборное партийное собра
ние. 14 коммунистов из 15 
присутствовали на нем. Про
шло активно: восемь чело
век выступили в основном 
оптимистично. На такой 
настрой, казалось бы, име
ются причины. Завод рабо
тает неплохо. Есть все ос
нования считать, что пяти
летку завершит успешно.

Вот несколько цифр из 
отчетного доклада Н. И. 
Кухаркиной: «План девяти
месяцев по нормативно-чис
той продукции выполнен на
105,2 процента. Этот пока
затель выше прошлогодне

го. Товарной продукции вы
пущено на 2370 тысяч руб
лей — на 142 тысячи боль
ше установленного задания. 
План по реализации выпол
нен на 102,4 процента. Спра
вился коллектив с производ
ством товаров для народа, 
с заказами. По этому пока
зателю завод один из пе
редовых в городе».

Заработки солидные. Лю 
ди не сетуют. Но ведь не 
один только рубль приносит 
человеку удовлетворение. В 
каких условиях он зараба
тывается, как вознаграж да
ется морально — вот что 
немаловажно.

Отчитался на собрании 
председатель комиссии по 
контролю за хозяйственной 
деятельностью администра
ции Ф. А. Груднистый: про
ведено 13 проверок, главный 
упор делается на качество 
продукции. Результаты есть: 
дирекция по рекомендациям 
и предложениям принимала 
административные, другие 
меры. Качество улучшилось. 
Ведется инвентаризация ра
бочих мест. Но как быть с 
металлообрабатыва ю щ  и м и 
станками, подавляющее бо
льшинство которых не име
ет местного освещения? Как 
быть тем же Г. Д. Бородину 
и В. В. Долгих, которые в 
полумраке и на сквозняках

С УЧЕТОМ НЕДОСТАТКОВ

только что обновляли авто 
бусный салон?

Прозвучали в докладе 
беглые признания: профсо
юзная и комсомольская ор
ганизации работаю т слабо. 
В общем-то удобная форму
лировка. Но вот факт: за 
год не было проведено ни 
одного комсомольского соб
рания. О какой уж  тут сла
бости может идти речь?

О профсоюзе. Вот толика 
выступления В. Г. Быкова, 
фрезеровщика:

— Социалистическое со
ревнование существует фор
мально. Его итоги своевре
менно не подводятся, широ
кой гласности не имеют. А 
возьмите наших молодых 
рабочих. Годами может па
рень работать и не сдать 
на разряд. Есть на других 
предприятиях соревнование 
за звание лучшего по про
фессии. А у нас оно — не
разрешимая проблема.

Удивительные вещи дове
лось услышать. Текучесть 
кадров, как сказал директор 
Г. М. Нагаев, ощутимая — 
10 процентов. Прознали: на 
других предприятиях, чтобы 
ее снизить, организовали об
щественные отделы кадров. 
Создали у себя. И вот вста
ет на собрании старший м а- 
c.тер ОТК А. М. Михеев, 
три года по партийному по
ручению ведающий этим от
делом. И говорит чистосер
дечно: 4

— Только недавно узнал, 
что это за отдел, которым 
руковожу, чем и как он дол
жен заниматься, в каком 
составе работать. Удалось 
инструкцию добыть...

Рабочие очень слабо осве
домлены о делах своего кол
лектива, его. задачах, дости
жениях, причинах неудач, 
о том, как решаются и ре
шаются ли вопросы боль
шие и малые, волнующие 
их. А единых политдней с 
участием администрации и 
главных специалистов за от
четный период провёдено 
только два. Вот уж  поисти- 
не впору руками развести. '

Перечень упущений мож
но продолжить. Так, за от
четный период организация, 
исключив из своих рядов 
одного члена, не выросла. 
Оставляет ж елать луч
шего состояние трудо
вой дисциплины и об
щественного порядка. Но 
дело не в перечит ... ...і, а в 
сути! Значительным пробе
лом в работе парторганиза
ция следует, видимо, счи
тать то, что она не смогла 
в полной мере привести в 
действие, активизировать 
человеческий фактор.

Вот о чем серьезно нуж 
но подумать новому составу 
партбюро завода, секрета
рем которого вновь избрана 
Н. И. Кукаркина.

Б. ПРУЧКОВСКИЙ.

Отчетно-выборное собра
ние коммунистов объедине
ния общественного питания 
началось необычно. Секре
тарь партийного бюро Л. П. 
Титова первым вопросом 
объявила прием кандидатом 
в члены КПСС Нины Леони
довны Скорыниной — заве
дующей производством- сто
ловой №  82 комбината пи
тания № 1. Приняли ее еди
ногласно как отличного 
специалиста и организатора 
производства.

Секретарь партбюро, под
водя итоги деятельности за 
отчетный период, подчерк
нула вклад целого ряда 
коммунистов, руководителей, 
оценивая их авангардную
роль в коллективах. Иници
ативно и плодотворно рабо
тают Т. В Шигина, Л. В. 
Лучникова, Т. Э. Будилова, 
Е. С. Попова, В Г. Ерыше-
ва. Высокая требователь
ность, активность партгрупп, 
контроль за реализацией
предложений коммунистов 
помогает большинству кол
лективов тостичь высоких^ 
показателей. Например,' 
партбюро рекомендовало

распространить опыт комму
ниста Е. С. Поповой по ор
ганизации работы комбината 
питания №  9.

На с об раня и больше гово-> 
рили об устранении недос
татков, о предстоящих зад а
чах. Докладчик задала тон 
деловому разговору, подняв 
актуальные вопросы: как
повысить качество работы, 
что сдерживает , внедрение 
передового опыта, почему 
безынициативны некоторые 
коммунисты? С этих пози
ций взыскательно и само
критично говорили выступа
ющие. Например, председа
тель комиссии по контролю 
за качеством и культурой 
обслуживания 3. Н. Цели- 
щева прямо сказала, что не 
всегда члены комиссии прин
ципиальны в ходе проверок, 
не придают значения конт
ролю за своевременным уст
ранением недостатков. Зам е
ститель директора комбина
та питания № 1 Н. В. П о
сохов заострил внимание на 
организации социалистиче
ского соревнования, на со
держании индивидуальных 
социалистических обяза

тельств, при составлении ко 
торых допускается явный 
формализм. Отметив, что со
ревнование долж но способ
ствовать укреплению трудо
вой дисциплины, предложил 
распространить почин се
вернее «Трудовой и обще
ственной диоциплине — га
рантию коллектива».

— Долг каж дого комму
ниста — работать сегодня 
лучше, чем вчера, — сказа
ла в своем выступлении ди
ректор объединения В. В. 
Февралева. — Но не все 
еще прониклись ответствен
ностью за своих беспартий
ных товарищей, молодежь, 
не ищут новых форм рабо
ты с людьми. Воспитание 
молодых кадров должно 
быть постоянной заботой 
каж дого коммуниста.

Деловой характер обсуж 
дения отчетного доклада, в 
котором приняли участие 
восемь коммунистов, нашел 
свое отражение в принятом 
постановлении. Секретарем 
пзртбюпо вновь избрана 
Л . П. Титова.

Е. КОПЫЛОВА, 
рабкор.

ПАРТБЮРО И СТЕННАЯ ПЕЧАТЬ

У ПУСТОГО ОКНА
Голосом трудового кол

лектива принято называть 
стенгазету. Она может одо
брить и поддержать хоро
шую инициативу, доброе  
начинание, пристыдить р а з 
гильдяя, бракодела или не
радивого хозяйственника. 
Газета — лучшая трибуна 
для коллектива, партийной 
и общественных организа
ций, руководителей: через 
нее можно донести до 
каждого человека цели и 
задачи, стоящие на произ
водстве, воодушевить р а 
бочих на большие дела. Но 
давайте посмотрим, как ис
пользуют стенную печать В 
производственном объеди
нении «Хромпик».

В начале октября побывал 
я в цехах предприятия. В 
первом спокойно проинфор
мировали, что очередной 
номер кем-то сорван, в пя
том оказался а отпуске 
оформитель, в седьмом га
зету на днях намеревались 
выпустить На грустные 
размышг -я навели пустые 
окна с к  зет в четвертом, 
третьем / ремонтно-строите

льном и других цехах. Не
ужели не о чем рассказать? 
Быть того не может. Мно
гие коллективы нынче р а 
ботают неустойчиво, не 
справляются с обязательст
вами — самое время гру
бить тревогу. Да и добрых 
новостей в многогранной 
цеховой жизни, конечно же, 
хватает. Видимо, парторга
низация и профком осла
били внимание к этой ф о р 
м е  идеологического воспи
тания людей, не спрашива
ют с редколлегии, а те, в 
свою очередь, недобросо
вестны.

Приятным исключением 
оказались автотранспортный 
цех, отдел технического 
контроля и центральная ла
боратория. Здесь на видных 
местах радовали глаз хоро
шо оформленные номера, 
в которых рассказывалось о 
жизни трудовых коллекти
вов и словом, и фотографи
ей, и метким рисунком. 
Большое количество авто
ров подтверждало, что 
здесь к стенной печати от
носятся серьезно, уважи

тельно, Очередной, десятый 
выпуск висел и в цехе №  8, 
редколлегии которого впору 
подумать о еженедельной 
газете.

Раньше на городских и 
областных смотрах-конкур
сах стенной печати хромпи- 
ковцы в грязь лицом не 
ударяли, получали высокие 
оценки. Почему ж е  теперь 
газеты получили здесь от
ставку? Редактор стенгазеты 
жилищно-коммунального от
дела Е. Ф. Панченко посе
товала на то, что нет для 
активистов печати постоян
ной учебы, варятся в собст
венном соку, не зная порой 
самого элементарного. А 
ведь есть в объединении 
своя многотиражка, обязан
ная учить и направлять стен- 
газетчиков. Много лет при 
городской газете работает 
школа рабкоров, где хром- 
пиковцев, увы, нет. Очевид
но, партком объединения и 
партбюро цехов не беспо
коит, что газетные окна пу
сты.

Б. ГРИНБЕРГ, 
нештатный корреспондент.

Уровню профессиональной подготовки фрезеровщика 
Билимбаевского экспериментального завода строитель
ных конструкций и деталей Василия Федоровича Мата- 
фонова может позавидовать любой производственник. 
Сейчас он обслуживает кромкострогальный станок, 
но с одинаковым успехом может работать на метал
лообрабатывающих станках разных типов. Причем на 
каждом уверенно выполняет за смену полторы нормы. 
Василий Федорович изучает техническую литературу, 
неизменно в курсе последних новшеств. К о м м у н и с т  
В. Ф. Матафонов известен на предприятии и как ак
тивный общественник — он депутат поселкового Сове
та, член партбюро завода.

Фото Г. Синицына,

ФИЛЬМ НА УРОКЕ
Использование кино в учебно-воспитательной работе 

школы стало потребностью. Фильмы помогают учите
лю в решении многих педагогических задач, создают у 
детей конкретные представления об окружающем ми
ре , что особенно важно для осмысленного и прочного 
овладения учебным материалом.

Городская фильмотека насчитывает около 1000 на
званий фильмов. Фонд этот постоянно пополняется. По 
каждому предмету есть учебные фильмы. Насколько 
интереснее, нагляднее будут уроки литературы, если, 
к примеру, при изучении творчества Л, Леонова, 
Н. Чернышевского, И. Тургенева привлечь кинемато
графический материал.

Для школьников младших классов тоже есть немало 
кинолент. Фильм «Труд людей вокруг нас» предназна^ 
чен для первоклассников. В нем рассказано о работ*» 
людей в сельском хозяйстве, на хлебозаводе и в хлеб
ном магазине, на стройке, в типографии, о выпуске 
журнала «Мурзилка».

«Великий Октябрь» — так называется лента для 
третьеклассников. Она состоит из трех частей — д е 
монстрации трудящихся в Москве в наше время, ход 
вооруженного восстания в Петрограде, празднование 
Октября в нашей стране, а также за рубежом.

В большом выборе фильмы по химии, истории, фи
зике, музыке.

В этом году получили фильм «Никотин. Алкоголь. В 
чем опасность?». Он рекомендуется для восьмикласс
ников по курсу анатомии, физиологии и гигиены че
ловека и поможет учителю познакомить учащихся с 
воздействием никотина и алкоголя на молодой орга
низм. Фильм можно использовать и во внеурочной 
работе.

С. АРДЫШИА, 
заведующая городской фильмотекой.



* На конкурс:
«ВРЕМЯ БОЛЬШИХ СВЕРШЕНИЙ»

по должности
И ПРИЗВАНИЮ

Телеграммы, телеграммы... 
Они шли в течение трех 
дней. Его поздравляли кол
леги из других городов, на
чальник областного управ
ления связи, министр связи 
СССР. Поздравляли с при
своением звания «Заслужен
ный р а ц и о н а л и з а т о р  
РСФСР», а он неловко при
нимал их и скромно отве
чал, что успехом своим обя
зан преж де всего коллек
тиву и администрации, ко
торые всегда поддерживали 
его и помогали. Что все 
сделанное им за 22 года р а 
боты в узл е  связи делано 
не ради  этого торжествен
ного момента в его жизни, 
О котором он даж е не по
мышлял, а ради общей по
льзы. И в этом весь Павел 
Дмитриевич Кадилов: скром
ный, бескорыстный, увле
ченный, беспокойный.

До того, как стать связи
стом, он окончил семилет
ку, Свердловский строите
льный техникум и год р а б о 
тал мастером. Но служба в 
войсках связи и армейская 
специальность помогли сде
лать точный выбор в жиз
ни. С интересом изучал те
леграфные аппараты, в со
вершенстве знал их досто
инства и недостатки и свое 
первое рацпредложение по
дал ещ е в армии. Его оце
нили и внедрили. Так нача
лась рационализаторская 
деятельность Павла Дмит
риевича.

Мы сидим в красном 
уголке узла связи. П ередо 
мной сорокапетний человек 
С добрым, утомленным ли
цом. Когда речь заходит о 
технике, он сразу оживля
ется, в голосе и жестах по
является уверенность.

—  Почему увлекся раци
онализацией? — переспра
шивает. По должности и 
призванию. Аппаратура, вы
пускаемая заводами, еще 
несовершенна. Когда ее 
внедряешь в производство 
и начинаешь осваивать, вы
являются изъяны. А я спе
циалист и обязан привести 
любой аппарат в действие. 
Это моя работа. Зато когда 
сделаешь и увидишь, что 
другим стало легче, чувст
вуешь удовлетворение.

Это великолепное каче
ство в Кадилове — умение 
забыть О себе ради других 
— коллеги заметили давно. 
Старые связисты вспомина
ют, как Павел после служ
бы в армии, еще не сняв 
солдатскую форму, пришел 
на телеграф просто так, 
посмотреть на их работу, и 
удивился, что из несколь
ких аппаратов действует то
лько один. Дежурная теле
графистка со слезами на 
глазах ходила вокруг них и 
ничего не могла поделать. 
Павел вызвался помочь и 
через некоторое время ап
паратура ожила, в он от
правился в отдел кадров 
узла связи устраиваться на 
должность электромонтера 
Таи был решен вопрос, где 
работать после армии ■—

в строительстве или связи. 
Победило призвание. Не 
смущала даж е разница в 
зарплате: у строителей
она равнялась двумстам 
рублям, а оклад электро
монтера был 92 рубля. За
то в руках любимое дело! 
Разве мог он отказаться от 
него ради денег?

Недолго ходил Павел 
Дмитриевич в электромон
терах, вскоре перевели его 
на должность инженера, где 
потребовались дополнитель
ные знания. Он без отрыва 
от производства с отли
чием окончил Свердловский 
электротехникум связи, а 
после — Всесоюзный элект
ротехнический институт. К 
этому времени коммунист 
Кадилов был на должности 
старшего инженера и воз
главлял участок усилитель
ного пункта, но рационали
зацию Vie забывал.

Говорят, не одной рабо
той жив человек. Верно. Но 
есть люди, которые без лю
бимого дела не могут и дня 
прожить. П. Д. Кадилов из 
этой категории. Рационали
зация стала неотъемлемой 
частью его бытия. Приоб
щил он к этому и коллег. 
Его первые помощники — 
Л. А. Яковлев, В. А. Нэрбу- 
товских, В. П. Бельков. За 
годы одиннадцатой пятилет
ки работники усилительно
го пункта подали и внедри
ли 20 рацпредложений, на
правленных в основном на 
облегчение труда связистов.

Павел Дмитриевич от ду
ши р ад  за товарищей: люди 
неравнодушны к своей р а 
боте, а он больше всего це
нит инициативу. Примером 
в этом является сам. В кар
тотеке рационализатора за
писано 109 предложений и 
все внедрены. Экономиче
ский эффект составил 30 
тысяч рублей. Многие пред
ложения представляют ин
терес и для других пред
приятий связи. П. Д. Кади
лов — постоянный участник 
всех технических выставок, 
проводимых в областном 
управлении. Два года назад 
на слете рационализаторов 
его предложение «Пульт 
управления связи» было 
признано одним из лучших. 
В его трудовой книжке 147 
записей о награждениях. Он 
занесен в книгу Почета Ми
нистерства связи СССР.

Сейчас Павел Дмитриевич 
трудится на должности 
главного инженера. Несмот
р я  на занятость, выкраивает 
время для беседы с рацио
нализаторами, которые час
то обращаются к нему за 
советом и помощью.

Слушала Павла Дмитрие
вича и думала о том, что 
есть в его жизни пьедестал, 
подняться на который дано 
не каждому.

И КУРБАНГАЛЕЕВА.
На снимке: заслуженный

рационализатор республи
ки Павел Дмитриевич Ка
дилов.

Ф о то  Г, Синицына.

К о м п л е к с н а я  п р о г р а м 
м а  р а з в и т и я  п р о и з в о д с т 
в а  т о в а р о в  н а р о д н о г о  
п о т р е б л е н и я  и с ф е р ы  
у с л у г  н а  19 8 6  — 2 0 0 0  г о д ы  
п р е д у с м а т р и в а е т *  м е р ы  
п о  д а л ь н е й ш е м у  р а з в и 
т и ю  и у л у ч ш е н и ю  к а ч е 
с т в а  б ы т о в ы х  ѵ с л у г .  п р и 
б л и ж е н и ю  и х  и м е с т у  
т р у д о в о й  д е я т е л ь н о с т и ,  
у ч е б ы  и ж и т е л ь с т в а  л ю 
д е й  с е л ь с к о й  м е с т н о с т и  
О т о м .  ч т о  с д е л а н о  и б у 
д е т  д е л а т ь с я  в э т о м  н а 
п р а в л е н и и  в г о р б ы т -
у п о а в л е н и и ,  р а с с к а з ы 
в а е т  н а ч а л ь н и к  п л а н о в о 
г о  о т д е л а  Н. А. М а к а о о в а .

— Все ваши предприятия 
трудятся сейчас в условиях 
экономического эксперимен
та, требования которого как 
раз совпадают с требовани
ями программы’ повышать 
производительность труда, 
улучшать качество оказы ва
емых услуг, расширять их 
виды Услуги стараемся 
приближать к населению, 
откоывая в городе, селах и 
поселках комплексные при
емные пункты. В прошлом 
году нх было 29, нынче — 
31. Открылись комплексные 
приемные пункты в торго
вом пентпе жилого массива 
БЭ ЗСК иД а. в Битимке Есть 
они в Нижнем Селе, Ново
алексеевке. Прогрессе, а в 
Решетах даж е два: на ж е
лезнодорожной станнии и в 
деревне. Открыт комплекс
ный приемный пункт в К ры 
лосово. П равда, в стацио
нарных КПП erne оказы ва
ют не все услѵги. поэтому 
будем улучшать выездное

—  В ПЕРВОУРА ЛЬЦAM — ОТЛИЧНЫЙ СЕРВИС

БЛИЖЕ К ЛЮДЯМ
обслуживание, а графики со
ставлять так, чтобы фото
графы, парикмахеры, масте
ра по ремонту радиотелеви
зионной аппаратуры чаще 
бывали в селах, на месте 
оказывали услуги. Заказы 
жителей села выполняем в 
первую очередь. Шире бу
дем развивать на селе про
кат вещей. Большим спро
сом у жителей села поль
зуются телевизоры, детские 
коляски, швейные машины, 
сепараторы Их пока у нас 
недостаточно, и наша задача 
— обеспечить тружеников 
совхбзов в двенадцатой пя
тилетке всем, что они хо
тели бы взять во времен
ное пользование.

Приближение услуг к на
селению зависит не только 
от нас, но и от руководите
лей промышленных пред
приятий, Давно, например, 
настало время расширить 
Дом быта на Динасе. Уже 
третью пятилетку обещают 
заводчане выстроить нам 
новое помещение, но слова 
не держат. Нужен бытком- 
бинат в Талице. А пока та- 
личане пользуются услугами 
КПП, расположенного « 
салоне Дома семейных тор
жеств.

Доброе слово скаж у в ад
рес руководства завода -по

ремонту горного оборудова
ния, которое сумело выде
лить для нас помещение 
прямо на предприятии. Те
перь каждую  среду на заво
де приемщица принимает в 
пересменку у рабочих зака
зы на бытовые услуги. Но- 
во.трубники тоже в цехе 
№ 10 выделили помещение 
для парикмахерской, соби
раются в будущем году в 
бывшем здании профтехучи
лища № 6 найти место для 
комплексного приемного 
пункта, что для трудящихся 
завода очень удобно.

Приблизили бытовые ус
луги к жителям микрорай
она Корабельной рощи. 
Здесь открылся Дом быта, 
в котором будут оказывать
ся все виды услуг.

Увеличиваем производст
венные площади за счет ре
конструкции существующих 
помещений. Такое меропри
ятие наметили провести на 
заводе по ремонту радиоте
леаппаратуры, в быткомби- 
нате на Магнитке. Здесь в 
помещении бывшей парик
махерской, переселившейся 
в другое место, откроем ма
стерскую по ремонту радио
приемников и телевизоров.

В программе обращено 
внимание на активное внед
рение срочных услуг. В

настоящее время у нас та
ким образом выполняется 
семь процентов заказов.

Развиваем такую прогрес
сивную форму, как обслужи
вание на дому. За девять 
месяцев текущего года ус
луг этих населению оказано 
на 169 тысяч рублей. П рак
тикуем и будем развивать 
в последующие годы выезд
ное обслуживание на пред
приятиях, когда во время 
обеденного перерыва при
емщики приезжаю* на заво
ды или в цехи и собирают 
заказы, а также знакомят 
рабочих с новыми моделями 
обуви, трикотажных изде
лий. В селах и поселках 
проводим декадники. Нынче 
они прошли в Северке. Но
воалексеевке. Кузино, Ново- 
уткинске. Прогрессе. Вместе 
с приемщиками КПП здесь 
десять дней работали высо
коквалифицированные за
кройщики. Такая форма об
служивания заказчикам при
шлась по душе. За девять 
месяцев населению оказано 
дополнительных ѵслуг на 
13 тысяч рублей В двенад
цатой пятилетке декадники 
станем практиковать чаще.

Будем стремиться к тому, 
чтобы опеоативно отклика
ться на все запросы населе
ния.

■  ПИСЬМО ПРОВЕРЯЕТ РАБКОР —

РЕМОНТ ЗАТЯНУЛСЯ
В и ю н е  к о м м у н а л ь н и к и  Н о в о т р у б н о г о  з а в о д а  н а ч а л и  

в н а ш е м  д о м е  (ул . С о в е т с к а я ,  7-а ) к а п и т а л ь н ы й  р е м о н т ,  
т о л ь к о  п о ч е м у - т о  н а о б о р о т :  с  п о б е л к и  и ш т у к а т у р к и
к в а р т и р ,  а  н е  с  з а м е н ы  о т о п и т е л ь н ы х  и в о д о п р о в о д 
н ы х  с е т е й  Д е л а л и  в с е  н е с п е ш а ,  а  в  а в г у с т е  р е м о н т  
и в о в с е  п р е к р а т и л и .  Х о д и л и  м ы  н а  п р и е м  к  н а ч а л ь н и 
к у  У Ж К Х  А и  О б о р о т о в у ,  о б е щ а л  р е м о н т  с к о р о  в о з о б 
н о в и т ь ,  да, в и д н о ,  з а б ы л  п р о  н а с .

КУВАЕВ. БАГЛЗЕЕВА. КОВИН.
По просьбе редакции письмо проверил рабкор

В. К. Сабенин. Вот что он пишет:
  Каждый из нас был капитальный ремонт дома.

пассажиром и знает, как В какую квартиру ни вой- 
это утомительно сидеть ча- дегаь. всюду одна картина 
сами на вокзале в окрѵже- — упакованные вещи, сдви- 
нии вещей и ждать, когда нѵтая на середину комнаты 
прибудет поезд, который мебель. Л. А, Сурнин из 
задерживается на несколько квартиры № 27 рассказыва- 
часов. Жители дома № 7-а ет: «Сначала, хоть и мед-
по улице Советской живут, ленно. но ремонтники рабо- 
как на вокзале, уже четыре тали. И вот уже с месяц, 
месяца и не знают, когда как их перебросили на дру- 
придет их «поезд» — работ- гой объект». Жительница 
ники ст.ройгруппы УЖ КХ квартиры № 28 А. Д. Бай- 
Новотрубногѳ завода, кото- гозина, которая в середине 
рые ведут затянувшийся сентября побывала у нача

льника УЖКХ А. И. Оборо- 
това, уже потеряла надеж 
ду, что обещание руководи
теля сбудется. Разговор 
продолжает Т. М. Романова 
из квартиры № 22: «В семь
ях дети. Им необходимо ча
сто менять одежду, вот и 
роемся в чемоданах, воро
шим уложенные вещи по не
скольку раз. И  никому до 
наших неудобств дела нет».

В подъездах, на лестнич
ных площадках кучи опила, 
мусора, подставки для ле
сов. И безлюдно...

В доме живет много вете
ранов Великой Отечествен
ной войны. Например, 3 . Н. 
Багазеева прошла нелегкий 
боевой путь от Москвы до 
Берлина, младшим лейте
нантом пехотинец J1. А. Сур
нин начал войну в Сталин
граде, закончил в Вене. Два 
ранения в боях под Кениг
сбергом получил А. Ш ари-

пов. Всем им в то время 
было по 18— 19 лет. Разве 
не заслужили эти люди осо
бого внимания?

— Заслужили, — ответ.ил 
на вопрос исполняющий 
обязанности начальника 
УЖКХ Э. В. М еньшиков,— 
и возмущаются справедливо. 
Но сделать пока ничего не 
можем. Есть распоряжение 
директора завода о том, что 
нужно срочно отремонтиро
вать здание металлургиче
ского техникума А где 
взять людей? Вот и сняли 
их с дома. Закончим с тех
никумом, примутся рабочие 
за его ремонт.

Конечно, техникум ремон
тировать надо, но сделать 
это следовало гораздо рань
ше, до начала учебного го
да, тогда жителям дома 
№ 7-а не пришлось бы сей
час терпеть бытовые не
удобства.

НАШИ НРАВСТВЕННЫЕ ЦЕННОСТИ

ДУХОВНОЕ БОГАТСТВО КРАЯ
■  Мы часто с гордостью называем себя уральцами. А много ли мы знаем о крае, в 
котором живем? Являемся ли мы носителями культуры, созданной нашими предка
ми, бережем ли традиции?

Двести пятьдесят два го- ясь в праздничные наряды С каждым днем все труд- 
да Первоуральску. Высот- жителей Алапаевского, Та- нее найти предметы народ
ные дома подминают .под лицкого, Белоярского, По- ных женских и мужских 
себя деревянные постройки кровского и других райо- костюмов. Долгов время 
древней Шайтанки. Исчез нов, невольно сравниваешь участники нашего фольк- 
с лица земли поселок Са- все увиденное е тем, что лорного ансамбля ищут до- 
жино, скоро от старой Та- уже удалось отыскать у нас революционного выпуска 
лицы останется одно назва- в Таишевке, Коновалово, женскую обувь. И вот най- 
ние. Немногие из етарожи- Билимбае. ден адрес одной бабушки
лов расскажут о том, где Могу сказать определен- из поселка Талица, у кото- 
стояли дома поселенцев из но, что наши бабушки и де- рой, по слухам, хранятся 
Московской, Новгородской, душки были одеты и обуты ботиночки. Нашли эту ба- 
Калужской губерний. более разнообразно, инте- бушку, но ботиночек в жи-

Верхний заводик остался ресно, нежели жители дру- вых уже не было. У ее вну-
лишь в памяти старожилов гих районов области. Од- ка продырявились джинсы, 
да жителей Таишевки, ,них головных женских убо- и он решил починить свои

Когда-то, говорят, можно ров, которые молодым импортные штаны кожей
было по одежде отличить женщинам надевали сразу старинных ботиночек,

после венчания, было более Старые .люди бережно 
десятка. хранят самые, на наш се-

Много видел я интерес- годняшний взгляд, ненуж- 
песни, и обычаи у каждой ньі* самодельных гармошек Ные вещи. Это и старинные 
группы населения были осо- однорядок-минорок и таль- фотографии, и одежда, и 
бые. янок, но наша шайтанская обувь, платочки, пояса, лен-

Мне с группой участии- самодельная гармонь ме- точки, кружева. Для них все 
ков фольклорного коллек- сравненно элегантнее, жра- это нужное, дорогое, свя- 
тива Дворца культуры сивее и технически совер- щенное. Еще при жизни 
«Строитель» посчастливи- шеннее. старые люди готовят »ти
лось побывать а июле на Но если только в Алапа- вещи в дар. иа память чле- 
фольклорном празднике в веском районе действуют нам семьи, родственникам. 
Алапаевском районе. в пять фольклорных коллек- Но молодые это наследие 
Нижне-Синячихинском му- тивов, то в нашем городе не берегут, 
зее-заповеднике под откры- не найдешь и одного, бо- В нашем Первоуральске 
тым небом. Там мы увидели лее того, в наших поселках — городе революционных, 
настоящих представителей я пока не встретил хотя бы боевых и трудовых тради- 
Урала е подлинными ураль- небольшие группы людей, ций—  нет своего, пусть хо- 
скими песнями, танцами, на- поющие старинные ураль- тя бы народного историче- 
родных умельцев мастеров ские народные песни в их ского музея, куда можно 
е их поделками. Вглядыва- многоголосом звучании. было бы сдать эти вещи. А

жителей Таишевки от чу 
совских, талицких от калу 
жан. И одежда, и говор. *

вот в селе Коптелово Ала
паевского района есть пре
красный народный музей. 
Сельский Совет приобрел 
для этого один из самых 
первых построенных на се
ле домов, а энтузиасты сде
лали остальное. Почему же  
мы, первоуральцы, потомки 
прекрасных мастеров, бой
цов отрядов Пугачева, де
ти и внуки тех, кто совер
шил революцию, перебил 
хребет фашистской Герма
нии, не дорожим памятью 
о наших предках? Не бере
жем то, что создавали они 
веками: говор, песню,
одежду, обычаи?

Я до сих пор не могу 
себе простить одного у п у 
щения. В начале 70-х годов 
вместе с хором ветеранов 
труда я был с концертом в 
Нижнем Селе. После кон
церта ко мне подходит ме
стный дед и предлагает по
слушать старинную военную 
песню. Он так лихо ее пел, 
при этом успевал марширо
вать и посвистывать, что 
для всех нас это явилось 
подлинным чудом, К сожа
лению, я был настолько 
близорук и неопытен, что 
не подумал приехать вновь

{О кончание на 4 стр.).
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- Н о в о с т и
к о л ь т а м -

С КОНЦЕРТОМ 
НА ФЕРМУ
На Ферме совхоза «Бн- 

тимск ,» состоялся темати
ческий вечер, посвященный 
Дню животновода;

В гости к сельским тру
женикам приехали работни
ки Новоалексеевского Дома 
культуры — художественный 
руководитель Сергей Матве
ев и методист Лльфня Ха- 
зяева. Был дан небольшой 
концерт. Вместе с артиста
ми доярки с удовольствием 
пели полюбившиеся песни, 
слушали популярные мело
дии, выводимые на электро
баяне, Хозяйки фермы 
смогли в этот день купить 
интересные книги, которые 
привезли для них работники 
книготорга. Приездом авто
клуба животноводы оста
лись довольны.

И. ЗУБЕНКО, 
заведующая автоклубом.

ВСТРЕЧА 
С МУЗЫКОЙ
Оркестр русских народ

ных инструментов «Бере
зонька» — один нз лучших 
коллективов Дворца культу
ры и техники Новотрубного 
завода. Руководит им пре
красный знаток музыки В. И. 
Логинов.

Л ауреат городских и об
ластных конкурсов и смот
ров самодеятельного худо
жественного творчества ор
кестр «Березонька» с боль
шим успехом выступил в 
клубе поселка Пильная. 
Зрителей ^собралось много. 
Звучали народные мелодии, 
произведения советских ком
позиторов, русских и зару
бежных классиков. Гром
кие аплодисменты сидящих 
в зале были заслуженной 
наградой юным музыкан
там. Помощь в организации 
этой встречи оказали на
ши шефы из пассажирского 
автопредприятия.

А. ЛАВРОВ, 
заведующий клубом 

п. Пильная.

НАШИ НРАВСТВЕННЫ? ЦЕННОСТИ

ДУХОВНОЕ БОГАТСТВО КРАЯ

СНИМАЕТСЯ «БОРИС ГОДУНОВ»
i f 1' : " t r m m m r n m
Ѣ J ■ I • v.' ■■ Д

Москва. На киностудии «Мосфильм» продолжаются 
съемки двухсерийного цветного фильма «Борис Году
нов» — экранизация бессмертной трагедии А. С. Пуш
кина. Съемочную группу возглавляет народный артист 
СССР Сергей Бондарчук.

На снимке: на территории Московского Кремля сни
мается сцена коронации царя Бориса. В роли Бориса 
Годунова — Сергей Бондарчук.

фотохроника ТАСС.

(Окончание.
Начало на 3 стр.].

в это село, разыскать этого 
талантливого человека и за
писать песню.

С той поры я записал на 
Кубани не одну сотню на
родных песен, а вот такой, 
как у уральского деда, не 
пришлось услышать. Жив ли 
он, жива ли его песня в 
чьей-то другой памяти?

У нос в городе недавно 
умерла Анна Федотовна Н. 
Она была интересным чело
веком, знала много старин
ных уральских песен. Мало 
того, что с ее смертью по 
гибли старинные песни, ко
торые знала только она, но 
с ней ушел и удивительной 
красоты свадебный костюм. 
Конечно, можно что-нибудь 
придумать, нарисовать, а 
затем сшить по эскизам 
другой, но скажите, какая 
копия была лучше оригина
ла?

В евлах и в городах, в 
том числе и нашем, нет- 
нет да и увидишь р я ж е 
ных: гуляет свадьба! Конеч
но, свадьба на то и свадь
ба, чтобы было интересно 
и весело, но почему же лю
дям, зачастую в пьяном ви
де, надо наДевать именно 
старинную, нередко до р ево 
люционную одежду, обувь 
и «веселиться» в ней до той 
поры, пока редчайшие эк
земпляры не превратятся в 
лохмотья? Вот и захотелось 
обратиться к тем, кто не

равнодушен к уральской
земле, нашему культурно 
му наследию: давайте со
храним то, что по возмож 
ности можно еще coxpj  
нить.

Во Дворце культурі
«Строитель» .ведется цело 
направленная работа по со 
зданию ансамбля фольклор 
ной уральской народной
песни и ганца.

Члены этого коллектива — 
активные участники экспеди 
ций в поселки нашего рано 
на. Они ищут людей, знаю
щих старинные уральские
песни, танцевавших когда- 
то кадриль, польку-ойра, 
казачок, матаню, тестеру, 
семеру, восьмеру.

Надо разыскать старожи
лов, которые могли бы 
вспомнить старинные народ
ные обряды, игры, забавы, 
вечеры, могли бы помочь 
восстановить порядок про
ведения народных праздни
ков, бытовавших на шай- 
танской земле.

Мы .обращ аемся ко всем 
читателям: помогите нам в 
создании музея старинной 
одежды и обуви. Нас инте
ресует все: в чем ходили, 
чем украшали свои костю
мы девушки и замужние 
женщины, что носили моло
дые парни и мужчины? Что 
отличало их, например, от 
ревдинцев, билимбаевцев 
или городских из Екатерин
бурга? У нас имеются све
дения, что наши бабушки и

прабабушки, выходя замуж, 
носили разные головные 
уборы. Это и файшонка, 
наколок, моршегь, кичка 
кокон, чепец, сорока, шаш- 
мура, капор. У кого сохра
нился хотя бы один из на
званных предметов? Кто 
может самостоятельно вос
становить образец  этих убо- 
оов?

Долго мы ищем и все
возможные женские ботин
ки, юбки, самодельные чул
ки из пестряди-погалѳшки
обычный картуз, валяную 
мужскую шляпу, борчатки 
гарусные женские и муж
ские пояса, кофты, рубахи. 
Хорошо, если кто-то сохра
нил праздничную пару, сва
дебный костюм или костюм 
с «косточками».

Говорят, что в дореволю 
ционной Шайтанке у моло
дых ребят была мода хо
дить в картузе с блестя
щим козырьком и самоде
льной (из бересты) тро
стью. А казанские пимы? 
Эти очень красивые, рас
писные высокие валенки, 
может, валяются, где-ни-
б.удь в чулане?

Мы намерены все это 
отыскать, собрать, описать 
и сохранить.

Надо подумать и о том, 
чтобы во Дворце культуры 
«Строитель» эти уникаль
ные экземпляры могли бы 
быть доступны для осмотра 
посетителями.

Можно создать клуб лю

бителей ,уіральского искус
ства. Там за чашкой чая из 
старинного самовара знато
ки и хранители неродных 
песен могли бы их спеть, 
вспомнив молодые годы, и 
вновь пуститься в кадрил* 
или ланцею на зависть мо
лодым. Возможно, кто-ни
будь показал бы свое уме
ние в народных промыслах, 
выставив свои поделки.

Не на словах, а на деле 
передавапась бы молодым 
людям любовь к родной 
земле.

Сейчас перед работника
ми культуры стоит задача 
создать нетрадиционные
фольклорные коллективы. 
Их могло бы быть два при 
Дворце культуры «Строи
тель». Один состоял бы из 
певцов и танцоров, желаю 
щих научиться петь и тан
цевать то, что удастся сов
местно отыскать в нашем 
районе. Другой уже суще
ствует на базе стооительных 
училищ СГПТУ № 7  И СГПТУ 
N2 69. Этот коллектив при
глашает учащихся общ еоб
разовательных школ и учи
лищ.

Ждем ваших писем, сооб
щений и предложений,

Ю. П9 ГРОМСКИЙ, 
руководитель фольк
лорного ансамбля на
родной уральской пес
ни, лауреат Всероссий
ских смотров коллекти
вов художественной са
модеятельности.

ЧЕЛОВЕК. АВТОМОБИЛЬ. ДОРОГА.

Д В А  Ч А С А  П А Т Р У Л И Р О В А Н И Я
В пять часов вечера с ин

спектором дорожно-патру- 
5льной службы отделения 
ГАИ А. А. Гущиным выеха
ли мы на улицу Вайнера и 
сразу же столкнулись с на
рушителем правил дорожно
го движения — водителем 
мотоцикла А. Е. Рубцовым, 
проехавшим перекресток на 
запрещающий сигнал свето
фора, Пришлось составить 
протокол и оштрафовать на
рушителя.

Двигаясь в сторону Труд- 
поселка, останавливаем ав
томашину №  00—82. Води

тель А. Г. Ужегов и его
пассажир ехали, не при
стегнув ремни безопасности. 
М ежду прочим, нынче в до
рожно-транспортных проис
шествиях 48 человек полу
чили травмы только по той 
причине, что не пристегива
ли ремни. А. Г. Ужегов уп
латил штраф.

На ѵлице Ленина остано
вили МАЗ № 88—89: сзади 
у машины не горели габа
ритные фонари. Шофер пер
вой колонны восьмой авто
базы Л. С. Кондратов стал 
объяснять, что при выезде

из гараж а все было в по
рядке. Заставив водителя 
устранить неисправность, на
правились в сторону кол
хозного рынка, где задер
жали пешехода Д. И. П а
сечных, пытавшегося пере
беж ать проезжую часть до
роги в неустановленном 
месте, хотя поблизости, есть 
переход. Провинившийся 
объяснял это тем, что очень 
спешил, потому и пошел на
прямую, не думая о послед
ствиях. Нынче по вине пе
шеходов случилось 21 тран
спортное происшествие, в

которых погибло два чело
века.

За  девять месяцев нару
шений правил дорожного 
движения зарегистрировано 
9363. В том числе 961 води
тель управлял транспортом 
в пьяном виде, 405 шоферов 
садились за руль без води
тельских прав. Задерж ано 
1719 пешеходов-нарушяте- 
лей.

Е. ЛАРИОНОВ, 
инструктор ГАИ.

Редактор С. И. J1EKAHOB.

Р Е К Л А М А  
И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Космос». Сегодня «ГЕРОИ ЕЕ РОМА

НА». Сеансы: 9, 10-30, 12-15, 14, 15-45, 17-30, 19-15, 
21 час. Завтра в 10 час. 30 мин. М УЛЬТСБО РНИ К. 
«Д А ЛЕК И Е ШАТРЫ». Сеансы: 9, 12-15, 14, 15-45,
17-30, 19-15, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». «НОВЫЕ П РИ К Л Ю 
Ч ЕН И Я  НЕУЛОВИМЫХ», начало в 10-30 час. «КАН
КАН В А НГЛИЙСКОМ  ПАРКЕ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «Ж ЕСТОКИЙ 
РОМАНС» (2 серии), начало в 20 часов. 

Клуб Трудпоселка. «ВЛАСТЕЛИН ВРЕМ ЕНИ». Се
ансы: 19, 21 час.

Уральский политехнический институт им. С. М, 
Кирова продолжает прием слушателей на 10-ме
сячные подготовительные курсы в г. Первоураль
ске. Подготовка проводится по математике, фи
зике, русскому языку, литературе. Занятия два 
раза в неделю с 10 до 18 часов. Плата за обу
чение 25 рублей. Приглашаем работающую мо
лодежь, учащихся ГПТУ и старших классов ср ед 
них школ. •

Адірес: пр. Космонавтов, 1, ОТФ УПИ, 3 этаж, 
комната 36, с 14 до 18 часов, в субботу с 12 до 
15 часов, тел. 2-17-99, 2-24-55.

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ! 
ПОСПЕШИТЕ ЗАГОТОВИТЬ КАПУСТУ СОРТА 

«СЛАВА» ДЛЯ ХРАНЕНИЯ НА ЗИМУ. Магазины 
горпищеторга предлагают капусту по цене 8 ко
пеек за килограмм.

Первоуральская автошкола ВДОАМ проводит 
дополнительный набор на курсы мотоциклистов.
О бращ аться по адресу: ул. Трубников, 28, теле
фон 2-34-63.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
30 и 31 октября демонстрируется новый цвет

ной художественный фильм в двух сериях «ЗА
ГАДКА КАЛЬМАНА» ( производство СССР и Вен
грии). Это музыкально-биографическая лента о 
жизни и творчестве знаменитого венгерского 
композитора Имре Кальмана, создателя прекрас
ных оперетт «Сильва», «Маірица», «Принцесса 
ццрка». Сеансы: 9, 12, 15, 18 час.

*  *  *
30 октября в 21 час очередное занятие кино

лектория «Экран и время». У нас в гостях арти
стка кино Римма МАРКОВА. Демонстрируются 
фрагменты из фильмов, в которых она снима
лась: ««Журавушка», «Нейлон 100%», «Крылья». 
В заключение художественный фильм «Бабье 
царство» с участием Риммы Марковой.

*  *  *

31 октября в 21 час проводится кинопанорама.
В программе: демонстрируются фрагменты из
фильмов репертуара ноября, мультфильм «Ну, 
погоди!», премьера цветного художественного 
фильма «И ма камнях растут деревья» (СССР— 
Норвегия). Беседу ведет киновед из Свердловска
В. П. Баранов.

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ!
С 31 октября по 2 ноября в магазине № 35 

«Спорт» (ул. Советская, 17) проводится выставка- 
продажа «Навстречу лыжне».

1 ноября с 16 до 19 часов мы сможете полу
чить консультацию у представителя Первоураль
ской лыжной фабрики. В ассортименте представ
лены лыжи и лыжные палки, лыжные ботинки, 
мази, пробки-растирки и другие принадлежности 
для лыжного спорта.

*  * *
В туристическом походе, на катке, на лыжной 

прогулке — всюду необходим спортивный кос
тюм.

В магазине «Спорт» имеюхся в продаже теп
лые, практичные чистошерстяные костюмы по 
цене от 65 до 100 рублей (размеры с 44 по 58).

* * *

■  ВЕСЬ МИР С ЭКРАНА
Четкое изображение, отличный звук, современ

ное оформление отличают телевизоры черно
белого изображения «Таурас-211», «Изумруд-209» 
по цене 296 руб., «Каскад-230» по цене 330 руб. 
с размером экрана 61 см, «Янтарь-346» по цене 
206 руб. с размером экрана 50 см и телевизоры 
цветного изображения «Темп-733» по цене 720 
руб, с размером экрана 61 см.

■  Р И Т М И Ч Е С К А Я  Г И М Н АС Т ИК А !
С к о л ь к о  б о д р о с т и ,  з д о р о в ь я ,  х о р о ш е г о  н а с т р о е 

н и я  д а р и т  о н а  л ю д я м .  Б л а г о д а р я  е й  в ы  н а у ч и 
т е с ь  у п р а в л я т ь  с о б о й ,  у л у ч ш и т е  о с а н к у ,  в а ш а  
ф и г у р а  с т а н е т  г р а ц и о з н о й .  М а г а з и н ы  г о р п р о м т о р 
г а  №  35  « С п о р т » ,  Ns 25  « П р о м т о в а р ы » ,  ІЧг 15 
« К у л ь т т о в а р ы »  (п о с  Д и н а с ) ,  №  1 « М е л о д и я »
п р е д л а г а ю т  г р а м п л а с т и н к и  « Р и т м и ч е с к а я  г и м -  
н ^ істи н а»  п о  ц е н е  2 р у б .  50  к о п .

М е н я е т с я  о д н о к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  18 кв . м н а  2-ком- 
н а тн у ю  и ли  3 -к о м н атн у ю , 
м о ж н о  к о о п е р а т и в н у ю  по 
д о го в о р ен н о сти . О б р а щ а т ь 
ся: ул . В а ту ти н а , 20, кв. 23, 
п о сл е  17 ч а со в .

Т р е б у е т с я  ж и л п л о щ а д ь  для
2-х ч е л о в ек . О б р ащ ат ьс я : ѵл 
Е м л и н а . д. 16-6, кв . 101, п о 
сл е  18 ч асов .

М е н я е т с я  2 -к о м н а т н а я
к в а р т и р а  (32 кв. м, е с т ь  т е 
леф о н ) н а  3 -к о м н атн у ю . О б
р а щ а т ь с я  по т е л е ф о н у  
2-31-41 п о сл е  18 ч а со в .

Продается участон N-? 98
в к о л л е к т и в н о м  с а д у  56 (в 
р а й о н е  П ер во м ай к и ). О б р а
щ а т ь с я : у л . Г е р ц е н а , 12-а,
кв. 27.

П р о д а е т с я  ^ к а п и т а л ь н ы й  М е н я е т с я  ч а с т н ы й  дом 
г а р а ж  в р а й о н е  С а м стр о я . н а  о д н о к о м н а т н у ю  к о о п е р а - 
О б р ащ ат ьс я : С а м стр о й . ули- т и в н у ю  к в а р т и р у . О б р а щ е 
на М ира. 47  — 1. п о сл е  18 ча- т ь с я : п. П е р в о м а й к а , у л .  Ка- 
с о в .   ___________ л и н и н а . 41.

С ер д еч н о  б л а г о д а р и м  а д м и н и с т р а ц и ю  й  р а б о ч и х  ц е 
х а  №  3, л и ч н о  Ю. И. К о р м и л и ц и н а . к о л л е к т и в  РММ ц е 
х а  №  14 Н о в о тр у б н о го  за в о д а . р о д н ы х , б л и зк и х , дру« 
зе й  и со сед ей , п р и н я в ш и х  у ч а с т и е  в п о х о р о н а х  л ю б и 
м ого  м у ж а  и о т ц а  Я р к о в а  В и к т о р а  В л ад и м и р о в и ч а .

  Ж е н а , д ети .

К о л л ек ти в  П е р в о у р а л ь с к о г о  м о н т а ж н о го  у п р а в 
л ен и я  т р е с т а  В о с т о к м е т а л л у р г м о н т а ж  с к о р б и т  п о  
п о в о д у  б е з в р е м е н н о й  к о н ч и н ы  в е т е р а н а  т р у д а  

РО М А Н О В А  
Н и к о л а я  Е г о р о в и ч а  

и в ы р а ж а е т  и с к р е н н е е  с о б о л е з н о в а н и е  родным и 
б л й зк и м  п окой н ого .

(


